



書家 加藤裕さん作『久遠』

真宗高田派  
賢隆山久遠寺

〒460-0007

名古屋市中区新栄1-4-6

Tel & fax 052-241-5231

www.kuonji.net

Kenryuzan-kuonji@nifty.com

# 久遠寺住職の いま不思議ないのちを生きている!



十月に入り、朝晩が涼しくなり秋を感じることが多くなりました。けれども、思い返せば一年毎に夏の暑さは増している気がします。

最近では、ゲリラ豪雨や竜巻、土砂崩れによって家屋が倒壊し、多くの被害をもたらす自然の情け容赦ない行為を目の当たりにします。「いのちを守る行動をするように」と言われても、そのような経験が無い故に、行動が疎かになっっているように感じました。

自然は非情ではありません。けれども、自然の恩恵を深く考えれば、樹木が、人間の文明が出す二酸化炭素を吸収してくれています。土の中には多くの細菌やミミズによって浄化されています。深海においては、リンや窒素が魚の餌である藻の栄養になり、魚は藻を食べ、その魚を私たちが頂戴致します。そのようないのちの連続の輪によって、人間は生かされていることに気付かねばなりません。そして、自然の生態系を崩さぬようにしなければなりません。私たちが、自然の動向を非情であると受け止めるのは、人間の勝手な思いでありますし、また破壊する行為は、必ず私たち人間自身にツケが回ってくるのではないのでしょうか。

日本各地にある原発は、便利で快適な生活を与えてくれました。けれども、津波という自然の力で木端微塵にされ、その代償はあまりにも大きいものであります。利益追求の昨今の経済での論争よりも、いかに生物たちを保護していくか、を考えなければならぬように感じます。そうしな

ければ、ますます私たち人間は、欲望の満足を追求する故に、今人間が見えていない事の重大さを、自然が訴えていることに気付かねばなりません。目に見えないものが、見えてくる想像力と知恵を、経験された人々から聞かせていただき、他を犠牲にしてまで生かされ生きている不思議さ、神秘さに感謝せねばならないのでしょうか。

明るいニュースとしては、オリンピックが二〇二〇年に東京で開催されることとなり、その瞬間は全ての国民が感動し、喜びました。その際に、足に障害がある佐藤真海選手の壮絶な人生体験を明るく語られたことには、大変心を打たれました。この開催が、東日本大震災の被災者方々に、心の癒しと安心を与え、経済支援となるように願うばかりです。

そして、例年の如く生かされて生きていることの御恩を知り、徳に報いていくことの生き方をお教え頂く当山報恩講も間近と

なって参りました。日々、自分の思いを満足することが幸せである」と、知らず知らず生きている私たち。忙しい、忙しい」と生活に追われ本当の自分を忘れている自分に、本当の願いは何であるのか」と意識の底から呼びかけ、本当の自分を喚び覚まして下さる親鸞聖人の一生をかけての体験の御教えを聞かせていただきますよう。

久遠寺住職 高山元智 合掌



# 久遠寺の掲示板

良いことを

言うことは

易しい

本当のことを

言うことは

難しい

安田理深



久遠寺正門に設置してある掲示板法語は月に二回ほど更新しております。久遠寺にお参りされるお気持ちでお味わい下さい。

久遠寺の参道

## Q&A 『合掌作法』



女性の合掌作法 二連念珠



男性の合掌作法 単連念珠

## 仏教クイズ

～報恩講についてのクイズ～  
あなたはつく／＼答えらるる？

- 一、報恩講とは、そもそも何の日？
- ① 親鸞聖人の誕生日
  - ② 親鸞聖人の命日
  - ③ 教行信証』が完成した日

二、高田本山の報恩講、別名は何？

- ① 慰霊祭
- ② 永代経
- ③ お七夜
- ④ 修正会

三、報恩講の時に拝読される 報恩講式文』。

どなたが作った？

- ① 親鸞聖人
- ② 聖人の妻・恵信尼
- ③ 親鸞聖人の子・善鸞
- ④ 親鸞聖人の孫・覚如

答えはページの左下！幾つ正解しましたか？

高田派の合掌時の念珠の持ち方」。皆様、ご存知ですか？  
一番大きな玉を親玉といい、この親玉を上にして、親指で挟み、紐は左手の側にたらず、というのが正式の持ち方です。  
女性も一緒ですが、女性用念珠は房を両方にわける「二連」の念珠がほとんどです。  
あと、高田派では「じゆず 数珠」とは言わず、お念珠 ねんじゆ」と言います。

## 『古本勧進』のご報告

8月末までという短い期間で締切にもかかわらず、多数の皆様からご援助いただきましたことをご報告致します。久遠寺で集荷いたしました総冊数と寄付金総額は、

総冊数 2,338冊  
寄付金 26,219円

で、全てバリュウガックス社を通して被災地支援金として寄付させて頂きました。ご協力いただき、誠に有難う御座いました。また受け渡しの際、様々なお心遣いをおいただき、誠に有難う御座いました。

## 古本勧進者 順不同

合掌

- |          |         |
|----------|---------|
| 新 梶 英 様  | 西出 剛大 様 |
| 甲 千 鶴 様  | 山田 弘士 様 |
| 林 和 夫 様  | 近藤 律枝 様 |
| 竹口 正男 様  | 国島 信男 様 |
| 林 春 代 様  | 大嶋 清 様  |
| 宮崎 え子 様  | 森 茂 樹 様 |
| 大脇 政子 様  | 堀場 寛子 様 |
| 大脇 正義 様  | 伊藤 哲子 様 |
| 甲 忠 樹 様  | 古川 茂芳 様 |
| 三輪 艶子 様  | 安藤 幾子 様 |
| 高柳 ふみえ 様 |         |

街のお寺の音楽会  
安穩」開催!



街のお寺の音楽会

安穩』vol.1

日時 10月14日 (月) 15時  
入場料 千円

ビルに囲まれた街のお寺。久遠寺で、「静寂の空間」×「新たな音の発見」……をしてみませんか？

お檀家の西出様より、有難きご縁をいただき、ウイーンからの生ける伝説Radu Malfatti、70歳が、久遠寺をステージに選んでくれました。

お気軽にご来寺いただき、穏やかな落ち着いた時間を一緒に過ごしたく思います。

是非、お誘いあわせの上、ご来寺を心よりお待ちしております。南无阿弥陀仏

久遠寺の日日是好日



お墓参り後に、休憩所で住職とともに一服中。

古本箱詰めなどで集まった本。段ボールだけで60箱!!

長男も法事の準備のお手伝いしています!

ゲリラ豪雨で書院前は池化しました。。

法話会でお世話になっている戸田先生。

編集後記



駒に「名古屋・高山師」と書かれているのを見て、感激しました!

9月末に、鈴鹿のお寺様に、お説教のご縁をいただき、未熟者ながらこの法話してまいりました。当日は、40名程の参詣の方々の前で緊張しながらではありましたが、仏様の願いと私というテーマに基づいて、お話ししました。

重誓偈の三誓とは？  
四十八願とは？  
仏様の願いとは？  
歌から聞く仏様の願い  
私の願いとは？

最後には、皆様お念仏で終わって下さったので、ほっとした気分です。今後このようなご縁を大切に、自ら歩んで参りたいと思います。

南无阿弥陀仏  
衆徒 高山信雄

- ◎ 久遠寺HP & blogも随時更新中です。是非ご覧ください。
- ◎ お経本・お念珠は大切なものです。床に直接置かないように気を付けましょう。

今後の予定

是非皆様お揃いで御参詣ください。	1月10日(金) 午前9~12時	12月19日(木) 午後1:30~	11月15日(金) 午後1:30~	10月19日(土) 午前・午後	10月14日(月) 午後3時~	
	☆皆様の御参詣を心よりお待ちしております。	修正会 お正月)	真宗入門法話会 ③⑤ 和讃のこころ ひとくち法話から 念仏	真宗入門法話会 ③④ 和讃のこころ ひとくち法話から 本尊	報恩講 ☆お勤め 午後(一時始経) ☆法話 午後二時頃 ☆茶会 午前九時半 ☆非時 午前十一時 ☆ライブ 午後三時頃	街のお寺の音楽会 安穩 VOL.1
	墓参り					
	平和公園墓地	久遠寺本堂	久遠寺本堂	久遠寺	久遠寺本堂	